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FECHA:  NOVIEMBRE  23  DE  2014  
  

OCHO      COLUMNAS/PRIMERAS      PLANAS  

   Salió  del  camino  y  volcó:  muerto   

  
Inmoral,  aumentar  salario  de  alcaldes   

   PRI  no  buscará  carro  completo  en  2015:  Crespo   

   Regidor  denuncia  penalmente  a  Charrez   

  
Impulsan  sociedad  equitativa   

  
¡El  más  violento!   

   Prórroga  para  apagón  analógico   

  
Supera  Inhife  500  mdp  en  inversión   

  
Encarcelan  a  15  por  actos  vandálicos  del  20  de  noviembre   

  
Compra  Morelos  525%  más  caro   

   Agobia  al  PRD  guerra  de  sus  tribus;;  piden  que  dejen  de  ejercer  presión   

   Envían  a  penales  de  alta  seguridad  a  11  detenidos   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Síntesis-Espera  IEEH  que  le  sean  definidas  atribuciones: Hasta  el  momento  no  han  sido  definidas  las  atribuciones  que  
tendrán  los  Institutos  electorales  de  los  estados,  entre  ellos  el  de  Hidalgo,  aseguró  el  presidente  consejero  del  IEEH,  Mario  
Ernesto  Pfeiffer  Islas,  quien  refirió  que  en  algunos  aspectos  trabaja  bajo  la  legislación  local  en  la  materia.  El  funcionario  
electoral,  indicó  que  entre  los  aspectos  que  faltan  definir  por  parte  del  Instituto  Nacional  Electoral,  respecto  a  las  atribuciones  
del  IEEH,  destaca  el  relacionado  a  la  fiscalización  de   los  recursos  que  se  manejan  por  parte  de  los  partidos  políticos  y  que  
deberá  quedar  resuelto  en   las  primeras  semanas  del  siguiente  año,  al  definirse   lo  que  corresponde  hacer  a   los  organismos  
electorales  en   las  entidades.   'Se  están  construyendo  todavía  muchos  elementos  y  hay  elementos  y   lineamientos  que  tienen  
que  ver  todavía  con  la  fiscalización  donde  no  se  han  definido  algunos  temas  para  los  Institutos  Electorales  en  los  estados,  y  
entonces  por  ello  estamos  en  una  etapa  de  transición  interesantes  en  la  que  el  IEEH  está  obligado  en  redoblar  sus  esfuerzos  
no  solamente  cumpliendo  con  la  legislación  local,  sino  con  estar  receptivo  de  los  lineamientos  que  establece  el  INE'.  Pfeiffer  
Islas,  añadió  que  al  no  haber  una  absorción  total  de  las  facultares  por  parte  del  INE,  los  institutos  electorales  en  los  estados  
tienen  que  mantener  un  trabajo  permanente  y  apegado  a  derecho,  con  la  finalidad  de  que  quede  demostrada  la  capacidad  
que  tienen  los  organismos  electorales  en  las  entidades  como  Hidalgo  para  poder  llevar  los  comicios  locales.   'Hay  facultades  
que  son  propias  del  INE  y  ahí  lo  que  corresponde  es  esperar  lo  que  dicte  el  Instituto  Nacional,  y  por  lo  que  respecta  a  otro  
tipo   de   actuaciones,   nosotros   continuaremos   trabajando   sin   ningún   contratiempo  en   los   estados   porque   tampoco  hay  una  
absorción  total  por  parte  del  INE  hacia  los  órganos  locales  por  lo  que  tenemos  las  facultades  de  seguirnos  desarrollando  en  
ciertas   áreas'.      Finalmente,   el   titular   del   IEEH   aseguró   que   también   en   la   instancia   a   su   cargo   están   en   espera   de   los  
resultados  que  se  tengan  en  cuanto  a  la  reforma  político-electoral  en  el  estado,  para  ver  qué  tipo  de  atribuciones  tendrá  el  
organismo  electoral,  lo  cual-aseguró-deberá  definirse  también  en  las  primeras  semanas  del  2015.  (Jaime  Arenalde,  página  
03)  

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Milenio-Buscará  PRI  plataforma  electoral  con  propuestas: El  presidente  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  
en  Hidalgo,  Ricardo  Crespo  Arroyo,  aseguró  que  buscarán  la  conformación  de  una  plataforma  político  electoral  viable  para  la  
ciudadanía   hidalguense,   la   cual   promoverán   en   las   campañas   de   diputados   federales   el   próximo   año.   El   dirigente   estatal  
señaló  que  lejos  de  buscar  el  carro  completó  en  las  elecciones  de  junio  de  2015,  en  la  que  se  elegirán  legisladores  federales,  
el  PRI  trabajará  por  mantener  la  confianza  ciudadana  con  propuestas  claras  y  factibles.  "Es  un  tema  que  no  comparto,  por  lo  
que   vamos   a   trabajar   es   por   la   confianza   ciudadana   y   que   haya   una   plataforma   electoral   que   reúna   los   requisitos   de   la  
población  y  que  permita  obtener  esa  confianza.  Vamos  a  darle  esa  certidumbre  a  la  ciudadanía  de  que  somos  un  partido  que  
trabaja  a   favor  de   las  causas  de   la  gente"  manifestó.  Crespo  Arroyo  subrayó  que  existe  un  acuerdo  nacional  para  que   los  
posibles  candidatos  y  candidatas  deban  tener  una  revisión  en  todos  los  aspectos,  tanto  en  lo  público  como  en  lo  privado,  a  fin  
de   garantizar   la   honorabilidad   de   los  mismos.   "Con   esto   garantizaremos   que   nuestros   candidatos   son   personas   honestas,  
transparentes   y   aptas",   insistió.   Indicó   que   será   el   Comité   Ejecutivo   Nacional   (CEN)   del   PRI,   el   que   defina   el   número   de  
mujeres  y  hombres  que  participarán  en  la  contienda  electoral  del  próximo  año,  en  atención  al  cumplimiento  de  la  paridad  de  
género   que   se   garantiza   en   la   reforma   político-electoral   avalada   recientemente.   Asimismo   emitirá   la   convocatoria  
correspondiente   en   diciembre   para   arrancar   el   proceso   interno   de   selección   de   candidatos.   El   CEN   también   definirá   los  
partidos  políticos  con  los  que  podrá  coaligarse  el  Revolucionario  Institucional,  sin  embargo,  se  acordó  al  interior  del  Consejo  
Político  Nacional  y  Estatal,   la  autorización  para  entablar  acercamientos  y  pláticas  con  los  dirigentes  de   los  partidos  políticos  
con   ideologías   afines.   "La   coalición   la   va   a   definir   el   Comité   Ejecutivo   Nacional,   los   partidos   con   lo   que   tradicionalmente  
hemos  tenido  coaliciones  es  con  el  Partido  Verde  Ecologista  y  el  Partido  Nueva  Alianza.  Apenas  se  autorizaron  las  pláticas  y  
los   trabajos   de   diálogo   para   permitir   posibles   alianzas.   Se   va   al   Instituto   Nacional   Electoral   (la   decisión   de   alianzas)   esta  
semana  y  de  autorizarse  estaremos  en  condiciones  (de  entablar  diálogos)  la  próxima  semana"  afirmó.  Reiteró  su  postura  con  
respecto  al   reclamo  de  quienes  piden   la  renuncia  del  Presidente  Enrique  Peña  Nieto,  mismo  que  calificó  como   infundado  y  
subrayó  que  el  PRI  cierra  filas  en  torno  al  mandatario  federal  por  ser  un  partido  que  está  a  favor  de  la  paz,  el  diálogo,  los  
acuerdos   y   del   fortalecimiento   de   las   instituciones   del   país.   "Seguiremos   trabajando   comprometidos   con   el   país   y   con   la  
entidad,  a  favor  del  estado  de  derecho  y  el  pleno  reconocimiento  de  los  derechos  humanos"  enfatizó.  Cuestionado  respecto  a  
sus  aspiraciones  políticas  personales,  el  presidente  del  Revolucionario  Institucional  en  Hidalgo,  expresó:  "Mi  aspiración  es  que  
el  PRI  sea  un  partido  que  tenga  la  fuerza  necesaria  para  obtener  la  confianza,  hoy  mi  reto  permanente  es  consolidar  la  unidad  
del  priismo  hidalguense",   insistió.  Ricardo  Crespo  puntualizó  que  en  el  desarrollo  de   las  etapas  de  preparación,  selección  y  
consolidación,  tanto  de  la  plataforma  política  como  de  los  perfiles  de  candidatos  con  rumbo  a  la  elección  próxima,  el  partido  
considerará   a   todas   las   expresiones,  militancia   y   organizaciones   priistas.   "Somos  un   partido   de   acuerdos   y   de   diálogo,   en  
donde  todas  las  expresiones  son  importantes",  admitió  el  dirigente  estatal.    (Janet  Barragán,  página  12)  
Milenio-Preparan  renovación  de  Nueva  Alianza: En  las  próximas  dos  semanas,  el  Partido  Nueva  Alianza  (PANAL)  emitirá  
la  convocatoria  para  elegir  a  la  nueva  dirigencia  estatal  que  deberá  en  lo  inmediato  convocar  al  proceso  interno  de  selección  
de  candidatos  a  diputados  federales.  Así   lo   informó,  en  entrevista,  el  delegado  especial  en  Hidalgo  del  Comité  de  Dirección  
Nacional,   Francisco   Santillán   Arredondo,   quien   subrayó   que   el   partido   está   en   tiempo   de   realizar   el   proceso   interno   para  
fortalecer  el  instituto  político.  Argumentó  que  en  la  entidad,  Nueva  Alianza  mantiene  un  trabajo  permanente  de  acercamiento  
y  fortalecimiento  de  sus  estructuras  municipales.  "Nosotros  hemos  venido  trabajando  durante  todo  este  tiempo.  El  trabajo  de  
Nueva  Alianza  y  de  búsqueda  de  candidaturas  no  se  ha  detenido,  la  ventaja  que  tenemos  es  que  como  es  un  proceso  federal,  
la  directiva  nacional  ha  dado  seguimiento  a  quienes  son  los  posibles  candidatos",  reconoció.  Señaló  que   la  delegación  a  su  
cargo   se   encarga   de   la   revisión   y   estructuración   interna,   lo   que   genera   una   mancuerna   saludable   para   poder   tener   a   la  
brevedad  un  nuevo  comité  a  la  par  de  las  candidaturas.  De  acuerdo  con  Santillán  Arredondo,  Nueva  Alianza  deberá  tener  un  
dirigente  que  tenga  un  perfil  conciliador  y  mediador,  que  interactué  con  la  base  aliancista,  el  conocimiento  de  las  estructuras,  
órganos  de  gobierno  y  funcionarios  de  representación.  "Necesitamos  una  secretaría  general  y  coordinaciones  muy  operativas,  
que  nos  ayuden  mucho  en  el  trabajo  que  se  tiene  que  realizar,  es  cierto  que  una  vez  electos  tienen  que  entrar  ya  al  trabajo  
electoral,  y  por  ello  es  necesaria  gente  con  experiencia,  que  sea  cien  por  ciento  militante  aliancista  y  que  haya  participado  en  
el  proceso  de  constitución  y  construcción  de  Nueva  Alianza".  Será  a  través  del  Consejo  Estatal  como  se  realizará  la  consulta  y  
validación  a  los  comités  municipales,  para  que  determinen  quienes  dirigirán  al  partido.    (Janet  Barragán,  página  12)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
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P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Deben  municipios  respetar  tabulador  de  sueldos:  ASEH: El  incremento  de  salarios  de  los  alcaldes,  regidores  y  

dieta,  deben  hacer   conciencia  de   las  necesidades  de   sus   respectivos  municipios.  Así   lo   señaló   José  Rodolfo  Picazo  Molina,  
titular  de  la  Auditoría  Superior  del  Estado  de  Hidalgo  (ASEH),  quien  hizo  un  llamado  a  los  asambleístas  para  que  el  próximo  
año   no   se   incrementen   el   salario.   Por   el   contrario,   Picazo   Molina   sugirió   adecuarse   al   tabulador   de   recomendaciones  
salariales,   en   el   que   los   diputados   de   la   LXII   legislatura   local   establecen   los  montos  máximos   de   las   dietas   que   deberían  
seguir  los  integrantes  de  los  ayuntamientos.  
salariales,  pues  no  ven   las  necesidades  de  sus  municipios  y  resulta  hasta  contraproducente  para  ellos,  pues   la  sociedad  se  

  Como  lo  establece  el  artículo  115  de  la  Constitución  Política  de  los  Estados  
Unidos  Mexicanos,  los  municipios  son  autónomos  en  materia  presupuestal,  incluyendo  las  remuneraciones  de  sus  integrantes  
y  administrarán  libremente  su  hacienda.  Del  texto  constitucional  se  concluye  que  debido  al  principio  de   libre  administración  
hacendaria,  no  cabe  autoridad  distinta  al  ayuntamiento  para  decidir  cuánto  y  en  que  orientar  el  gasto  público.  Sin  embargo,  el  
auditor   estatal   señaló   que   bien   podrían   hacer   un   acto   de   conciencia   y   sujetarse   a   estos   parámetros.  
declaraciones  o  los  llamados,  necesita  haber  una  verdadera  conciencia  entre  los  representantes  populares  y  que  miren  a  las  
necesidades  de  la  sociedad.  Para  ello  ya  se  hizo  un  estudio  en  el  que  se  les  sugieren  los  salarios  acorde  a  lo  que  se  necesita  

icazo.  Por  otro  lado,  Picazo  Molina  no  descartó  buscar  su  
reelección  al  frente  de  la  ASEH,  pues  a  finales  de  diciembre  termina  su  periodo  al  frente  del  órgano.  Esta  decisión  recaerá  en  
los  diputados  locales  quienes,  en  estos  días,  tendrán  que  emitir  la  convocatoria  para  el  cargo,  cuyo  periodo  es  de  siete  años  
más.   A   pesar   de   ello,   el   auditor   señaló   que   es   un   buen  momento   para   dar   paso   a   las   nuevas   generaciones,   por   lo   que  
esperará  la  resolución  de  los  diputados.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
Crónica- : La   emoción   de   la   llegada   de   las   fiestas  
decembrinas   ya   se   vive   entre   familias   hidalguenses;;   el   ambiente   navideño   e   invernal   se   hará   presente   este   lunes   24   de  
noviembre   en   la   Plaza   Juárez   de   la   capital,   cuando   el   gobernador   Francisco   Olvera   y   su   esposa,   Guadalupe   Romero,  
presidenta  del  Patronato  del  Sistema  DIFH,  enciendan  el  árbol  que  engalana  este  sitio  y  con  ello  comiencen  las  actividades  

  Con  el  objetivo  de  brindar  siempre   la  seguridad  necesaria  a   las  
familias  y  ciudadanía  que  se  den  cita,  el  gobierno  estatal  emprende  acciones  para  fortalecer  la  organización  del  evento,  como  
es  el  cierre  de  calles  para  su  operativo,  que  consiste  en:  domingo  23  de  noviembre,  a  partir  de  las  00:00  horas,  cierre  total  de  
las   calles  Gómez  Pérez   y  avenida   Juárez;;  Belisario  Domínguez  y  Revolución;;  Matamoros  y  Xicoténcatl;;  Guerrero  y  Salazar;;  
Covarrubias  y  Cuauhtémoc;;  así  como  Fernando  Soto  y  otra  parte  de  Cuauhtémoc.  El  lunes  24,  a  partir  de  las  17  horas,  cierre  
parcial  de  las  calles:  Gómez  Pérez  y  Cuauhtémoc;;  Vicente  Segura  y  Cerecedo  Estrada,  así  como  Glorieta  Revolución.  Las  vías  
alternas   que   automovilistas   y   servidores   del   transporte   público   podrán  utilizar   son:   salida   por   viaducto  Nuevo  Hidalgo,   las  
calles  de  Matamoros  y  Salazar;;  calle  5  de  Febrero  para  tomar  avenida  Juárez.  El  cierre  de  las  calles  del  domingo  será  a  las  
00:00  horas,  debido  a  que  se  colocarán  arcos  detectores.  (Alberto  Quintana,  página  04)  
Milenio-Alistan  cabalgatas  y  encendido  de  árbol  (Alejandro  Reyes,  página  08)  
El  Independiente-Espera  gobierno  estatal  festejos  decembrinos  sin  incidentes  (Gerardo  Neria,  página  05)  
Crónica-Anuncia   la   federación   creación   de   un   almacén: Al   encabezar   la   reciente   celebración   del   35   aniversario   del  
Programa  de  Abasto  Rural  (PAR)  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  (Sedesol),  el  gobernador  Francisco  Olvera  señaló  que  el  
ejercicio  efectivo  de  los  derechos  sociales  es  para  todos,  por  lo  que  a  través  de  la  política  social  que  impulsa  el  gobierno  del  
presidente  Enrique  Peña  Nieto,  es  que  la  entidad  también  se  ha  fortalecido  en  la  construcción  de  una  sociedad  más  equitativa  
e   incluyente.   Teniendo   como   sede   el   que   fue   el   primer   almacén   nacional   de   Diconsa,   en   el   municipio   de   Ajacuba,   y  
acompañado   por   el   director   general   de   dicho   organismo,   Héctor   Velasco  Monroy,   Olvera   Ruiz   reconoció   a   este   programa  
federal  como  parte  fundamental  de  la  cadena  alimenticia  del  pueblo  de  México.  Asimismo,  aseveró  que  en  un  asentamiento  

s  
  Por  su  parte,  y  ante  personal  

de  los  11  almacenes  Diconsa  que  existen  en  Hidalgo,  el  funcionario  federal  declaró  que  programas  como  el  de  Abasto  Rural  
continúan   siendo   instrumentos   efectivos   del   Estado   mexicano,   de   ahí   la   importancia   de   celebrar   este   aniversario   en   el  
almacén  de  Santiago  Tezontlale,  perteneciente  al  municipio  de  Ajacuba,  Hidalgo,  ya  que  fue  precisamente  el  primero  de  su  
clase  en  todo  el  país  e   inaugurado  hace  exactamente  35  años  por  el  entonces  presidente  José  López  Portillo.  De  la  misma  
forma,  Héctor  Velasco  dijo  que  

granelero  en  la  entidad,  a  fin  de  contar  con  una  reserva  estratégica  de  granos  en  el  país.  (Alberto  Quintana,  página  04)  
Milenio-Hidalgo  se  fortalece  con  política  social  del  gobierno  federal:  FOR  (Redacción,  página  10)  
El  Independiente-Anuncia  Diconsa  nuevo  almacén  de  granos  en  Hidalgo  (Redacción,  página  06)  
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Síntesis-Olvera:  política  social  favorece  a  la  equidad  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Plaza  Juárez-Política  social  que   impulsa  EPN,   fortalece   la  construcción  de  una  sociedad  mas  equitativa:  FOR  
(Redacción,  página  3A)  
El  Sol  de  Hidalgo-Reconoce  Olvera  programa  federal  (Redacción,  página  14A)  
Uno  más  Uno-Política  social  que  impulsa  EPN,  fortalece  a  la  sociedad:  JFOR  (Roberto  Reynoso,  página  03)  
El  Independiente-Prórroga  estatal  para  apagón  analógico: El  sistema  de  televisión  estatal  solicitó  prórroga  al  Instituto  
Federal   de   Telecomunicaciones   (Ifetel)   para   aplicar   el   apagón   analógico   programado   para   hoy   en   todo   el   territorio  
hidalguense.  En  apego  a  las  recientes  reformas  en  la  materia  y  a  los  criterios  establecidos  por  el  organismo  que  establecen  
ampliar  el  periodo  para  estados  con  retraso  tecnológico,  la  transición  digital  en  Hidalgo  se  extiende  hasta  el  15  de  agosto  del  
2015.  Mientras,  el  estado  analiza  los  canales  financieros  para  solventar  el  costo  que  representará  el  apagón  analógico,  que  de  
acuerdo  con  la  dirección  del  sistema  estatal  de  televisión  asciende  a  90  millones  de  pesos.  Los  recursos  deberán  salir  de  una  
partida   no   etiquetada   en   el   Presupuesto   de   Egresos   de   la   Federación   (PEF)   2014,   sin   embargo   la   Secretaría   de   Finanzas  
rastrea   las   posibles   salidas   de   este   compromiso   heredado   desde   la   pasada   administración   federal.   El   organismo   público  
descentralizado  dependiente  de  la  Secretaría  de  Gobierno  aplicará  la  primera  administración  de  los  recursos  a  la  compra  de  
tecnología   y   capacitación   de   personal   para   manejo   de   nuevos   sistemas   en   alta   definición.   El   apagón   analógico   estaba  
programado  para  hoy,  sin  embargo  el  estado  recurrió  a  la  prórroga  determinada  por  el  Ifetel  y  que  tiene  que  ver  con  ajustes  
legales  y   la  entrada  en  vigor  de   la  reforma  de  telecomunicaciones.  
Olvera  director  de  Radio  y  Televisión  de  Hidalgo  al  reconocer  que  están  avanzadas  las  negociaciones  financieras  para  obtener  
el   recurso   necesario.   De   acuerdo   con   el   último   censo   del   Inegi,   en   Hidalgo   641   mil   806   viviendas   cuentan   con   energía  
eléctrica,  de  las  cuales  el  sistema  de  Radio  y  Televisión  de  Hidalgo  es  visto  a  través  de  televisión  de  paga  en  60  por  ciento  de  
estas.  Es  decir,  cuando  ocurra  el  apagón  analógico  cerca  de  200  mil  hidalguenses  dejarían  de  recibir  la  señal  vía  aérea  al  no  
contar  con  aparatos  digitales  por  lo  que  requerirán  convertidores,  mismos  que  deberán  ser  provistos  por  el  Ifetel.  (Gerardo  
Neria,  página  03)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
No  se  generó  Información.  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
:Que  en  la  Caasim  al  titular  Daniel  Barrera  ya  le  llegó  su  exhorto  de  los  diputados  para  que  informe  sobre  recursos  que  al  
parecer  fueron  mal  aplicados  y  es  que  según  los  diputados  hay  casos  en  los  que  se  paga  por  componer  una  fuga  y  el  trabajo  
lo   hace   personal   que   al   parecer   no   pertenece   a   la  Comisión,   por   esta   razón   llama   a   dar   una   explicación   sobre   el   tema,  
además   lo   urgieron   para   que   las   fugas   rehabilitadas   se   tapen   a   la   brevedad   con   material   adecuado   para   evitar   más  
problemas.  
    
:Que  en  El  Cardonal  se   criticó   fuertemente  a  Gerardo  Canales  Valdés   representante  del  gobierno  estatal  porque  ya  se  
cumplieron  cuatro  años  de  que  les  fue  cortado  el  suministro  de  agua  potable  a  ocho  familias  de  la  comunidad  San  Antonio  
Sabanillas  en  este  municipio  y  a  la  fecha  el  funcionario  no  ha  arreglado  nada,  la  arbitraria  acción,  escudada  en  los  usos  y  
costumbres,  también  fue  solapada  por  el  edil  Javier  Cruz  Pérez  quien  se  declaró  incompetente  para  solucionar  el  conflicto.  
    
:Que  quien   visitará   más   seguido   las   regiones   del   estado   es  Citlalcoatl   Moreno,   líder   de   la  Confederación  
Nacional  Campesina   (CNC)   en   Hidalgo  pues   intenta   mantener   una   relación   más   cercana   con   los   agremiados   a   esta  
organización   además   de   escuchar   de   viva   voz   algunos   casos   de   prepotencia   de   los   representantes   regionales   quienes   en  
algunos   casos   abusan   de   su   puesto   para   obtener   beneficios   propios,   por   ello,   dicen   habrá   recomendaciones   para   los  
dirigentes  municipales.  
    
:Que  ya   está   todo   listo   para   que   mañana   se   encienda   el   árbol   navideño   en  Plaza   Juárez  como   cada   año,   cientos   de  
alumnos  de  escuelas  primarias  de  la  entidad  participarán  en  el  coro  que  interpretará  canciones  alusivas  a  la  época,  con  este  
inauguración  se  da  el  arranque  del  programa  navideño  del  gobierno  estatal  en  el  que  se  incluye  la  entrega  de  ropa  abrigadora  
y  cobijas  para  personas  en  situación  vulnerable  de  todas  las  regiones  de  la  entidad.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Milenio-   
  

que  reúna  los  requisitos  de  la     
Ricardo  Crespo  Arroyo  
Presidente  del  PRI  sobre  proyecto  electoral  
    

  Nieto,  es  que  la  entidad  también  
  

Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  de  Hidalgo  sobre  apoyos  del  gobierno  federal  a  la  entidad  
    

depósitos  de  agua,  aún  ahorita  que  estamos  en  una  época  de  disminución  de  
  

Dolores  Osorio  Piña  
Subsecretaría  de  salud  sobre  llegada  del  virus  Chingungunya  a  la  entidad  
  
(Redacción,  página  03)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Significativa  inversión  de  recursos  la  que  contempló  en  el  año  que  ya  concluye  el  Instituto  Hidalguense  de  la  Infraestructura  
Educativa  para   las  diversas  regiones  que   integran   la  entidad,  con   lo   cual   logró  disminuir  necesidades  registradas  y  cumplir  
algunas  metas  en  beneficio  de   los  estudiantes,  además  en  los  casos  donde  fue  necesario  derribó  aulas  en  mal  estado  y  en  
otros  rehabilitó  los  espacios,  pues  la  apuesta  del  gobernador  Olvera  Ruiz  es  por  una  educación  integral.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Fernando  Moctezuma: Formalidad  y  garantía  de  reacción  inmediata  ante  los  asuntos  que  suceden  al  interior  de  la  
entidad   son   las   características   principales   del   secretario   de  Gobierno.  Moctezuma   Pereda   demuestra   que   su   perfil   no   está  
peleado   con   el   buen   trato   y   la   habilidad   para   destrabar   los   temas   escabrosos   en  diversas   regiones;;   por   ello,   hasta   ahora  
mantiene  una  ruta  certera  y  su  quehacer  despunta  entre  los  cargos  políticos.  
  
Abajo-Ramón  Flores: Pese  a  que   lleva  muy  poco  tiempo  al   frente  del  Comité  Directivo  Estatal  del  PRD,  Flores  Reyes  no  
logra   aún   equilibrar   las   fuerzas   del   organismo   para   buscar   un   solo   beneficio   común;;   el   año   entrante   parece   desde   hoy  
complejo  para  los  amarillos,  pues  distintos  hechos  nacionales  también  tendrán  injerencia  en  Hidalgo  para  las  elecciones.  Debe  
demostrar  que  puede  y  quiere  cambiar  las  cosas.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
ENCENDIDOS  
Todo   está   prácticamente  listo   en   gobierno   del   estado   para   comenzar,   como   cada   año,   con   las   actividades   que  
marcan  el  inicio  del  programa  Navidad  en  Familia,  mediante  el  cual  el  gobernador  Olvera  Ruiz  y  su  esposa,  la  
señora   Guadalupe   Romero   acudirán   en   esta   ocasión   a   13   municipios   del   estado   donde   encenderán   el  
tradicional   Árbol   Navideño,   el   primer   acto   será   este   lunes   en   la   ciudad   de   Pachuca   y   de   acuerdo   con   el  
calendario   culminarán   en   Huejutla   de   Reyes  el   próximo   1   de   diciembre,   lo   que   también   indica   el   comienzo   de   las  
vacaciones  para  los  burócratas.  
  
ACTITUDES  
Luego  de  algunas  manifestaciones  de  apoyo  y  solidaridad  hacia   los   familiares  de   los  estudiantes  normalistas  de  Ayotzinapa  
desaparecidos,  surgió   la   incomodidad   en   escuelas   privadas   de   la   capital   hidalguense,   donde   los   alumnos  

anterior  tiene  preocupados  a  algunos  de  los  propietarios  de  estos  centros  educativos,  quienes  ven  esa  actitud  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

6  de  13  

66  

como  una  bola  gigante  que  crece  y  que  a  nadie  conviene.  
  
TRANSPORTE  
Quienes  ya  están  más  que  inquietos  son  los  operadores  del  servicio  de  transporte  público  en  Pachuca,  en  virtud  
que  tan   luego  surgió   la  posible  versión  de  un  futuro   incremento  a   la   tarifa  única   los  grillitos   reportaron  que  
varios  de  ellos  ya   la  hacen  patente.  Quejosos  afirmaron  que  en  algunas  rutas  hay  operadores  que  ya  cobran  
siete  pesos  y  50  centavos,  por   lo  que   lanzaron  una  alerta  para   la  Subsecretaría  del  Transporte  estatal  a  ver  si  
toma  cartas  en  el  asunto  o,  como  siempre,  los  deja  hacer  lo  que  quieren.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Encarcelan   a   15   por   actos   vandálicos   del   20   de   noviembre: Autoridades   capitalinas   y   federales  
ejercieron   acción   penal   contra   26   personas   por   los   hechos   violentos   del   pasado   jueves   20   de   noviembre   durante   los  
enfrentamientos  con  policías.  En  total  fueron  turnadas  a  la  cárcel  15  personas,  cuatro  de  ellas  ante  la  justicia  del  fuero  común  
y   11   más   ante   la   federal.   La  Procuraduría   General   de   la   República   (PGR)   consignó   por   los   delitos   de   tentativa   de  
homicidio,  motín  y  asociación  delictuosa  a  11  personas  que  fueron  arrestadas  por  los  disturbios  en  el  Zócalo  capitalino,  tras  la  
manifestación   pacífica.   Además,   la  Procuraduría   General   de   Justicia   del   Distrito   Federal  (PGJDF)   presentó   cargos  
contra  cuatro  jóvenes  detenidos  en  las  inmediaciones  del  Aeropuerto  Internacional  de  la  Ciudad  de  México  (AICM).  Los  
cuatro  consignados  por  parte  del  fuero  común  quedaron  a  disposición  de  la  autoridad  correspondiente  por  delitos  no  graves,  
acusados  de  ataques  a  la  paz  pública,  además  del  delito  de  portación  y  fabricación  de  objetos  aptos  para  agredir.  Según  la  
PGJDF,  el  Ministerio  Público,  aunque  otorgó  el  beneficio  de  libertad  provisional  bajo  caución  a  11  personas,  turnó  a  un  juez  el  
expediente  en  el  que  se  les  acusa  de  ataques  a  la  paz  pública  y  ultraje  a  la  autoridad.  De  las  11  personas  consignadas  en  el  
fuero   federal,   ocho   son   hombres   y   tres   mujeres.   Al   menos   siete   son   estudiantes,   la   mayoría   de   la   UNAM,   incluyendo  
a  Laurence  Maxwell  Ilabaca,  de  47  años  y  de  origen  chileno,  quien  estudia  un  doctorado  en  Letras.  Ellos  fueron  enviados  
al  penal  federal  de  Villa  Aldama,  en  Veracruz,  y  ellas  al  de  Tepic,  Nayarit.  Todos  quedaron  a  disposición  del  Juzgado  17  
de  Distrito  con  sede  en  Xalapa,  Veracruz.  En  el  caso  de  los  cuatro  consignados  por  el  fuero  común  son  tres  hombres  y  una  
mujer,  tres  estudiantes  de  la  UNAM  y  uno  de  la  UACM.  Los  primeros  fueron  enviados  al  Reclusorio  Norte  y  ella  a  Santa  Martha  
Acatitla.  Alejandro   Jiménez,   abogado   del   Instituto   Mexicano   de   Derechos   Humanos   y   Democracia,   y   representante   de  
algunos  de  los  arrestados,  explicó  que  en  la  averiguación  previa  PGR/SEIDO/UIETA/194/2014,  el  Ministerio  Público  determinó  
no  acusarlos  de  terrorismo  y  delincuencia  organizada,  pero  sí  de  motín  y  asociación  delictuosa,  ambos  delitos  graves,  por  lo  
que  no  alcanzan  fianza.  Los  detenidos  fueron  trasladados  de  la  SEIDO  a  las  07:00  horas  de  ayer  a  los  penales  federales,  por  
lo   que   ahora   el   juzgado   cuenta   con  un  plazo   de   72  horas   para   determinar   si   se   les   somete   a   proceso,   o   si   la   defensa   lo  
solicita,  se  puede  ampliar  el  término  constitucional  a  144  horas.  El  abogado  del  Instituto  Mexicano  de  Derechos  Humanos  y  
Democracia   explicó   que   durante   el   proceso   legal   que   se   les   ha   seguido   a   los   11   detenidos,   existen   violaciones   al   debido  
proceso   por   parte   de   la  Secretaría   de   Seguridad   Pública   del   Distrito   Federal  (SSPDF)   y   la  Policía   Federal.  
detenciones   se   realizaron   por   los   granaderos   en   la   avanzada   que   hizo   la   policía   del   Distrito   Federal   en   el   operativo,   los  

  El  embajador  de  Chile  
en   México,  Ricardo   Núñez,   dijo   que   de   acuerdo   con   la   información   que   él   tiene,   Laurence   Maxwell   se   encontraba  
encadenando  su  bicicleta  cuando  fue  detenido.  En  entrevista  con  EL  UNIVERSAL  agregó  que  buscarán  que  en  este  caso  se  
proceda  conforme  a   los  estándares   internacionales  de   respeto  a   los  derechos  humanos.   Sin  embargo,  eludió  pronunciarse  
sobre  si  la  aprehensión  se  dio  de  manera  arbitraria.  Dijo  que  de  acuerdo  con  información  con  la  que  cuenta,  en  Santiago  de  
Chile  se  prepara  una  manifestación  frente  a  la  Embajada  de  México  para  exigir  la  liberación  del  joven.  Ayer,  alrededor  de  las  
2  de  la  tarde  cerca  de  500  personas   según  la  SSPDF   marcharon  del  Ángel  de  la  Independencia  a  la  SEIDO  para  pedir  la  
liberación   de   los   detenidos.   En   la  marcha   participaron   integrantes   del   Frente   Popular   Francisco  Villa   (FPFV),   conocidos   de  
Atzin  Andrade   Hugo  Bautista,  estudiante  de  Sociología  en  la  UNAM,  y  amigos  
del  doctorado  en  Letras  del   chileno  Laurence  Maxwell   Ilabaca.  Después  ofrecieron  una  conferencia  de  prensa  en   la  que  el  

colonia  Centro  cuando  fue  alcanzado  por  una  turba  de  manifestantes  que  escapaban  de  ser  aprehendidos,  en  ese  momento  
  Perla  Gómez,   titular   de   la   Comisión  

Nacional  de  los  Derechos  Humanos  del  Distrito  Federal  (CDHDF),  manifestó  que  se  continúan  documentando  los  eventos  con  
respecto   a   la   actuación   de   la   autoridad   local   durante   el   desalojo   del   Zócalo   para   deslindar   responsabilidades.   (Marcos  
Muedano,  primera  plana)  
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La  Jornada-Envían  a  penales  de  alta  seguridad  a  11  detenidos:  La  Subprocuraduría  Especializada  en  Investigación  de  
Delincuencia   Organizada   (Siedo)   ejercitó   acción   penal   contra   11   personas   en   su   mayoría   estudiantes    detenidas   en  
inmediaciones   del   Zócalo   el   pasado  20  de  noviembre,   tras   hechos   de   violencia   que   cometió   un  grupo  de  hombres   con   el  
rostro  cubierto  en   la  Plaza  de   la  Constitución.  El  Ministerio  Público  Federal   los  acusa  de  ser  presuntos   responsables  de   los  
delitos  de  asociación  delictuosa,  motín  y  homicidio  en  grado  de  tentativa,  delito  este  último  que  no  permite  derecho  a  libertad  
bajo  fianza.  Ocho  hombres  fueron  enviados  al  Centro  Federal  de  Readaptación  Social  (Cefereso)  número  5,  que  se  localiza  en  
Perote,  Veracruz,  y  las  tres  mujeres  se  encuentran  en  el  Cefereso  número  4,  en  Tepic,  Nayarit.  El  pasado  20  de  noviembre,  
durante  un  noticiario  televisivo,  el  jefe  de  Gobierno  del  Distrito  Federal,  Miguel  Ángel  Mancera,  afirmó  que  16  personas  habían  
sido   enviadas   a   la   Procuraduría   General   de   Justicia   del   Distrito   Federal   (PGJDF),   y   otros   15   puestos   a   disposición   de   la  
Procuraduría  General  de  la  República  (PGR).  El  titular  de  la  Secretaría  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  confirmó  
en   ese  mismo   noticiario   que   15   personas,   tres  mujeres   y   12   hombres,   entre   ellos   un   extranjero   de   nacionalidad   chilena,  
habían  sido  puestos  a  disposición  de  la  PGR.  Sin  embargo,  la  dependencia  reportó  que  sólo  fueron  puestos  a  disposición  de  la  
Seido   un   total   de   11  personas:   Luis   Carlos   Pichardo  Moreno,   Francisco  García  Martínez,   Tania   Ivonne  Damián  Rijas,   Juan  
Daniel  López  Ávila,  Hulary  Analy  González  Olguín,  Atzín  Andrade  González,  Roberto  César  Gasso  del  Ángel,  Laurence  Maxwell  
(chileno),   Lilia   Garduño  Ortega,   Isaac   Domínguez   Ayala   y   Hugo   Bautista   Hernández.   Según   las   autoridades   sólo   hubo   26  
detenidos,  y  de  ellos  la  PGR  formuló  cargos  contra  11  y  la  PGJDF  a  otros  cuatro.  La  PGR  confirmó,  después  de  las  19  horas,  
las  versiones  que  desde  el  mediodía  tenían  abogados  y  familiares  de  la  acción  penal  de  la  PGR,  y  oficialmente  la  dependencia  

  en  el  Distrito  Federal,  
el  Ministerio  Público  de   la  Federación  adscrito  a   la  Seido  ejercitó  acción  penal  y  consignó  ante  el   juzgado  17  de  distrito  en  
Xalapa,  Veracruz,  a  11  personas.  Entre  ellos  hay  uno  de  nacionalidad  chilena,  todos  ellos  por  su  probable  responsabilidad  en  
la  comisión  de  diversos  delitos  del  fuero  federal  como  son:  homicidios  en  grado  de  tentativa,  asociación  delictuosa  y  motín.  
Asimismo,  indicó  que  por  lo  que  hace  Laurence  Maxwell  Ilabaca,  de  nacionalidad  chilena,  desde  el  momento  que  entró  a  las  
instalaciones  de  esta   institución,  se   le  hicieron  saber  de  manera  oportuna  sus  derechos  como  extranjero,  por   lo  que  se  dio  
parte  al  consulado  de  su  país  a  efecto  que  se  le  brindara  asistencia,  por  lo  que  siempre  fue  asistido  por  Jose  Agustín  Jaliliye  
Lana,  cónsul  general  de  la  República  de  Chile  en  México.  
Las  detenciones,  arbitrarias,  afirman  parientes  y  compañeros  de  los  aprehendidos  
Gustavo  Castillo  García  Los  familiares  de  11  personas  detenidas  tras  los  disturbios  del  pasado  jueves  en  el  Zócalo  de  la  ciudad  
de  México,  y  que  fueron  puestos  a  disposición  de  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR),  pidieron  la  intervención  de  
organismos   nacionales   e   internacionales   de   derechos   humanos   en   el   caso,   pues   las   autoridades   los   mantuvieron  
incomunicados,   les   negaron   el   derecho   de   elegir   a   abogados   y   les   causaron   lesiones.   Durante   una   conferencia   de   prensa  
realizada   en   inmediaciones   de   la   Subprocuraduría   Especializada   en   Investigación   de   Delincuencia   Organizada   (Seido),  
encabezada   por   estudiantes   de   diversas   escuelas   del   Instituto   Nacional   de   Bellas   Artes   (INBA),   los   familiares   ofrecieron  
testimonios  de   lo  sucedido  y  en  todos   los  casos  afirmaron  que  sus  parientes   fueron  aprehendidos  de  manera  arbitraria  por  
agentes  federales  y  del  Distrito  Federal.  En  el  acto  participó  Carla  Rippey  Wright,  directora  de  la  escuela  de  pintura  y  grabado  
La   Esmeralda,   quien   expresó   su   apoyo   a   los   estudiantes   que   se   manifiestan   en   favor   de   la   liberación   de   los   detenidos  
injustamente;;  aseguró  que  el  estudiante  Atzin  Andrade  González  no  es  un  delincuente  ni  agitador,  y  pidió  que  los  organismos  
de  derechos  humanos  agilicen  la  atención  a  su  caso.  En  tanto,  la  Comisión  Nacional  de  los  Derechos  Humanos  (CNDH)  envió  
a  las  instalaciones  de  la  Seido  un  grupo  de  observadores  para  que  estén  atentos  a  la  protesta  que  se  desarrolla  frente  a  las  
instalaciones  de  este  organismo  de  la  PGR  y  que  recaben  información  sobre  los  señalamientos  que  han  hecho  los  familiares  
de   los   detenidos   después   de   los   incidentes   ocurridos   en   el   Zócalo   el   jueves   pasado.   El   personal   de   la   CNDH   recogió  
testimonios   y   dialogó   con   padres   de   familia   de   los   aprehendidos,   entre   ellos   el   ciudadano   chileno   Laurence  Maxwell.   Una  
compañera   de   Atzin   Andrade   aseguró   que   el   estudiante   de   la   escuela   de   pintura   participaba   de   manera   pacífica   en   el  
movimiento   que   exige   la   presentación   con   vida   de   los   43   normalistas   de   Ayotzinapa   desaparecidos.   Luego,   familiares,  
compañeros   de   los   estudiantes   y   ciudadanos   detenidos   reiteraron   su   llamado   para   que   organizaciones   nacionales   e  
internacionales  de  derechos  humanos  intervengan  en  el  caso  porque,  dijeron,  el  procedimiento  que  siguió  la  PGR  estuvollenó  
de   irregularidades,   imputando   cargos   ilegalmente.   Por   ejemplo,   señalaron   que   en   el   caso   de   Atzin   él   pasó   20   horas  
incomunicado  y  se  le  negó  el  derecho  a  elegir  un  abogado,  obligándolo  a  rendir  su  declaración  ministerial  con  un  defensor  de  
oficio.   En   el   caso   del   chileno   Laurence  Maxwell   indicaron  que   iba   en   su   bicicleta   por   calles   aledañas   al   Zócalo,   cuando   la  
multitud  salía  de  la  Plaza  de  la  Constitución  decidió  moverse  con  rapidez  y  así  fue  detenido  y  golpeadopor  agentes  policiacos.  
Laurence  fue  presionado  para  declarar  en  presencia  de  un  defensor  de  oficio  y  se  le  ha  negado  su  derecho  a  contar  con  un  

  Asimismo,  los  familiares  de  Juan  Daniel  López  Ávila,  integrante  del  Frente  Popular  Francisco  Villa  
Independiente,   señalaron   que   fue  detenido   arbitrariamente,   pues   iba   con   el   contingente   de   esta   organización   social   y   se  
retiraban  de  la  zona  del  Zócalo  cuando  fue  detenido.  Ex
su  aprehensión),  pues  está  incomunicado  y  no  se  ha  permitido  que  sus  familiares  ni  un  abogado  lo  vean.  Por  ser  joven  y  traer  
una  mochila  lo  detuvieron.  Sólo  es  una  persona  que  acudió  a  manifestarse  en  apoyo  de  los  familiares  de  los  43  normalistas  
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desaparecidos.  
Lesiones  en  la  aprehensión  
En   tanto,   familiares   de   Tania   Ivonne  Ortega  denunciaron  que   la   joven   fue   detenida   cuando   regresaba  de   la   escuela   a   su  
casa:  los  manifestantes  la  tiraron  y  los  granaderos  la  golpearon  y  la  arrastraron.  Tiene  lesiones  en  el  cuerpo,  piernas  y  rostro.  
Ha   tenido   que   utilizar   un   aditamento   dental   porque   estuvo   a   punto   de   perder   cuatro   piezas   dentales.   Por   otra   parte,   la  
Facultad  de  Estudios  Superiores  Acatlán  exigió  justicia  y  que  se  actúe  conforme  a  derecho  en  el  caso  de  Miguel  Ángel  Lara  
Mosso,   estudiante   de   derecho   detenido   el   20   de   noviembre.   En   un   comunicado   publicado   en   su  
portalhttp://www.acatlan.unam.mx/noticias/   5189/,  la   institución   reprobó   cualquier   acto   violatorio   de   derechos   humanos   y  
señaló  que  la  comunidad  de  la  FES  Acatlán  exige  justicia  conforme  a  derecho.  La  noche  del  viernes  pasado,  Lara  Mosso  fue  
ingresado   al   Reclusorio   Norte.   Estudiantes   convocaron   para   manifestarse   fuera   del   centro   penitenciario   y   demandar   su  
liberación.  (Gustavo  Castillo  García,  primera  plana)  
Excélsior-Agobia  al  PRD  guerra  de  sus   tribus;;  piden  que  dejen  de  ejercer  presión: Formado  en  1989  como  una  
unión   de   agrupaciones   de   izquierda   y   expriistas,   el   Partido   de   la   Revolución   Democrática   (PRD)   continúa   siendo   una  
amalgama  de  corrientes  y  tribus  que  atraviesa  por  una  crisis  de   identidad  y  operación  política  a  raíz  de  los  hechos  violentos  
en  Iguala  y  de  la  solicitud  de  su  fundador,  Cuauhtémoc  Cárdenas,  de  que  Carlos  Navarrete  renuncie  a  la  dirigencia  nacional  
de  ese  instituto  político.  Entrevistado  por  Excélsior,  Ricardo  Pascoe,  fundador  del  PRD  que  provenía  del  PRT,  consideró  que  
la  crisis  actual  del  partido  es  la  manera  en  que  se  avaló  la  creación  de  corrientes  desde  la  primera  dirigencia  con  Cuauhtémoc  
Cárdenas,  a  quien  responsabilizó  de  la  multiplicación  de  tribus.  Jesús  Ortega,  líder  de  la  corriente  Nueva  Izquierda,  también  
conocida  como  Los  Chuchos,  rechazó  que  las  tribus  sean  culpables  de  la  crisis,  aunque  reconoció  que  se  han  convertido  en  

er  espacios  para  ganar  posiciones  para  
   Pablo   Gómez,   también   fundador   del   PRD,   quien   llegó   del   Partido  

Comunista,   consideró   sobre   el   llamado   de   Cárdenas   a   que   renuncie   Navarrete   que   en   el   partido   no   se   dispone   de   un  
mecanismo  distinto  para  nombrar  sustitutos,  por  lo  que  van  a  quedar  los  mismos.  

   La   desunión   y   el   enfrentamiento   internos   en   el   PRD   fueron   de   los   temas  
abordados  ayer  en  la  reunión  abierta  en  la  que  Cárdenas  llamó  a  que  se  cree  una  nueva  Constitución,  y  que  fue  convocada  
por   los   fundadores  de   la  Corriente  Democrática  del   PRI  en  1987,  una  de   las   semillas  de   las  que   surgió   el   PRD.  Cárdenas  
rechazó  que  la  reunión  de  ayer,  a  la  que  acudieron  más  de  200  personas,  sea  una  reedición  de  aquella  experiencia.      
TRIBUS  ASFIXIAN  AL  PRD  
El   reclamo   social   de   democracia,   defensa   de   los   derechos   civiles,   justicia   electoral,   combate   a   la   corrupción,   libertad   de  
expresión   y   el   rechazo   al   PRI-gobierno   logró   hace   25   años   que   distintos   grupos   de   izquierda   y   con   personalidad   propia  
hicieran   a   un   lado   sus   dogmas   y   sectarismo  para   fusionarse   como  un  muégano   y   fundar   el   PRD.   Enarbolando   el   símbolo  
perene   del   comunismo,   la   hoz   y   el   martillo,   trotskistas,   marxistas,   leninistas   formaron   en   1988   el   Frente   Democrático  
Nacional,  cigoto  del  PRD,  y  estuvieron  encabezados  por  tres  priistas  de  prosapia:  Cuauhtémoc  Cárdenas  Solórzano,  Porfirio  
Muñoz  Ledo  e  Ifigenia  Martínez.  Un  cuarto  de  siglo  después  de  la  creación  del  PRD   actualmente  es  la  tercera  fuerza  política  
de  México    este   partido   sigue   siendo   una   fusión   de   grupos.   Aunque   ahora   este  muégano   está   formado   por   corrientes   o  
tribus,   quizá   con   menos   sustento   ideológico,   menos   utópicos   que   sus   fundadores,   pero   con   más   ambición   de   poder,  
pragmáticos  y  en  pleno  proceso  de  aburguesamiento,  lo  que  aborrecían  los  primeros  perredistas.  Tres  fundadores  del  PRD,  
Ricardo  Pascoe   (Partido  Revolucionario  de   los  Trabajadores),   Jesús  Ortega   (Partido  Socialista  de   los  Trabajadores)  y  Pablo  
Gómez   (Partido   Comunista  Mexicano),   dan   a  Excélsior  sus   opiniones   sobre   la   crisis   que   vive   el   PRD,   en   el  marco   de   los  
hechos   del   26   y   27   de   septiembre   pasado   en   Iguala,   Guerrero,   donde  murieron   seis   personas   y   están   desaparecidos   43  
estudiantes  de  la  normal  de  Ayotzinapa,  además  del  reclamo  del  ingeniero  Cárdenas  para  que  Carlos  Navarrete  renuncie  a  la  
presidencia  de  ese  partido.  De  estos  tres  fundadores  del  PRD,  Pascoe,  que  desde  2003  está  fuera  del  partido,  pero  que  fue  un  
hombre  

nocivo   que   le   ha      Pascoe  
  

que  era  mejor  que  hubiera  un  montón  de  corrientes  y  él  de  manera  bonapartista  negociaría  un  equilibrio  con  todas  ellas,  pero  
a  la     Ortega,  quien  fue  presidente  del  PRD  entre  2008  y  2011  y  quien  inició  el  reinado  de  
la   tribu   conocida   como  Los  Chuchos,   pero   que   en   realidad   es   uno  de   los   líderes   de   la   corriente  Nueva   Izquierda,   es  más  
complaciente   co
partido  que  se  recrea  en  su  pluralidad:  si  no  asumimos  esto  como  algo  positivo  entonces  la  alternativa  sería  un  partido  de  la  
uniformidad  en  donde,  c   Gómez,  estudiante  en  1968  cuando  
ocurrió  la  matanza  de  Tlatelolco  y  que  estuvo  preso  en  la  cárcel  de  Lecumberri  hasta  1971,  y  que  28  años  después,  en  1999,  
fue  presidente  del  PRD,  prefiere  el  ca
No   estoy   de   acuerdo   en   que   la   dirección   sea   nombrada   por   dedazo,   yo   sí   estoy   de   acuerdo   en   la   representación  
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Toda  la  izquierda  de  México  se  fue  al  PRD  
Los  partidos  políticos  que   en  1989  dieron  vida  al  PRD  en  muy  poco   tiempo  se  diluyeron  hasta  desaparecer.  En   la  historia  
quedaron  el  Partido  Mexicano  de  los  Trabajadores  (PMT),  el  Partido  Socialista  Unificado  de  México  (PSUM),  el  Partido  Popular  
Revolucionario   (PPR),   el   Movimiento   Revolucionario   del   Pueblo   (MRP),   la   Unión   de   la   Izquierda   Comunista   (UIC)   y   el  
Movimiento  de  Acción  y  Unidad  Socialista  (MAUS),  y  una  parte  del  Partido  Socialista  de  los  Trabajadores  (PST),  que  a  su  vez  
se  había  reunido  antes  de  la  creación  del  Frente  Democrático  Nacional  para  formar  el  Partido  Mexicano  Socialista  (PMS),  que  
fue  el  instituto  que  cedió  su  registro  para  darle  vigencia  al  PRD.  Todos  estos  partidos  y  otras  organizaciones  fueron  los  que  se  
cohesionaron  en   torno  a   la   figura  de  un  caudillo,  Cárdenas  Solórzano.  El   ingeniero,  además  de  ser  hijo  del  general  Lázaro  
Cárdenas,  tuvo  el  apoyo  del  ingeniero  Heberto  Castillo,  convirtiéndose  en  pieza  clave  para  la  creación  del  PRD.  Castillo  fue  un  
luchador  social  nato.  Participó  en  las  luchas  de  los  ferrocarrileros,  de  los  normalistas  y  los  médicos.  En  1968  se  convirtió  en  
uno  de   los   líderes  del  movimiento  estudiantil.  Por  ese  hecho   fue  encarcelado.  Salió  de   la  prisión  de  Lecumberri  en  1971  y  
puso  en  marcha  lo  que  planificó  tras  las  rejas:  fundar  un  partido.  En  1974  Castillo  puso  en  marcha  el  Partido  Mexicano  de  los  
Trabajadores.  Fue  el  ingeniero  Castillo  quien  promovió  la  unificación  de  varias  expresiones  de  izquierda  para  formar  el  Partido  
Mexicano  Socialista,  del  que  fue  candidato  presidencial  en  1988  y  declinó  en  favor  de  Cárdenas  para  las  elecciones  donde  el  
Frente   Democrático   Nacional   acusó   fraude   electoral   en   favor   de   Carlos   Salinas   de   Gortari.   Tan   pronto   como   las   distintas  
ideologías   que   había   fundado   el   PRD   se   fueron   confundiendo   entre   ellas  mismas,   surgieron   las   corrientes,   las   tribus   que  
empezaron  a  disputarse  el  poder  interno,  la  administración  del  presupuesto,  el  control  de  las  candidaturas  del  PRD.  Mientras  
el  PRD  iba  en  crecimiento  a  nivel  nacional  y  los  triunfos  electorales  fueron  multiplicándose,  en  las  filas  perredistas  afloró  otra  
diatriba:  la  disputa  por  los  puestos  de  la  administración  pública  de  los  gobiernos  de  los  estados  y  la  del  Distrito  Federal,  que  
desde  1997  es  del  PRD.  
Las  tribus  se  comieron  a  las  izquierdas  
Actualmente  en  el  PRD  convergen   las   tribus  que  se  denominan  Movimiento  por   la  Democracia;;  Movimiento  Cívico;;  Red  de  
Izquierda   Revolucionaria;;   Unidad   y   Renovación;;   Nueva   Izquierda;;   Izquierda   Social;;   Izquierda   Democrática   Nacional,  
Alternativa  Democrática  Nacional  y  Foro  Nuevo  Sol.  Todas  estas  tribus  tienen  un  jefe  a  quien  le  rinden  cuentas  y  quien  decide  
el   futuro  de   los   integrantes  del  grupo.  Movimiento  por   la  Democracia,  una  de   las   tribus  más  nuevas,   fue  creada  por  Pablo  
Gómez  y  en  ella  convergen  a  quienes  se  conocen  como  la  izquierda  histórica,  exintegrantes  del  Partido  Socialista,  que  antes  
fueron  del  Comunista  Mexicano,  que  fueron,  como  Gómez,  víctimas  de   la  represión  por   los  hechos  de  1968.  El  Movimiento  
Cívico   fue   de  hecho   la   primera   tribu  del   PRD.   El   grupo  que   está   encabezado   por  Mario   Saucedo  Pérez   y   Jesús  Humberto  
Zazueta  Aguilar  es  de  postura  izquierdista  revolucionaria,  socialista  y  anticapitalista.  Son  conocidos  como  Los  Cívicos,  ya  que  
provienen  de   la  Asociación  Cívica  Nacional  Revolucionaria   (ACNR).  La  Red  de   Izquierda  Revolucionaria,  que  encabeza  José  
Antonio   Rueda   y   Pablo   Franco,   está   compuesta   principalmente   por   personas   que   formaron   parte   del   Partido   Comunista  
Mexicano,   y   con   anterioridad   habían   sido   miembros   de   partidos   clandestinos   de   izquierda,   cuando   en   México   estaban  
proscritos.   Unidad   y   Renovación   es   membrete   de   Armando   Quintero   Martínez;;   en   este   grupo   participan   exsindicalistas  
universitarios,  taxistas  y  solicitantes  de  vivienda.  Nueva  Izquierda  es  la  llamada  tribu  de  Los  Chuchos,  que  encabezan  Jesús  
Ortega   y   Jesús   Zambrano,   con   Carlos   Navarrete   como   parte   del   equipo.   Ellos   tres   han   sido,   consecutivamente,   líderes  
nacionales  del  PRD.  Izquierda  Social  es,  a  su  vez,  una  ruptura  que  tuvo  la  tribu  Izquierda  Democrática  Nacional.  Actualmente  
Alejandra  Barrales  es  la  cabeza  más  visibles  de  esta  tribu,  en  donde  Marcelo  Ebrard  había  cifrado  sus  esperanza  de  llegar  a  la  
presidencia  perredista.  Izquierda  Democrática  Nacional  es  el  capital  político  que  tiene  Agustín  Guerrero  y  Dolores  Padierna,  
actualmente   senadora   de   la   Republica.   Alternativa   Democrática   Nacional   es   encabezada   por   Héctor   Miguel   Bautista;;   su  
asiento  principal  está  en  el  Estado  de  México.  Finalmente  está  la  tribu  Foro  Nuevo  Sol,  de  corte  socialdemócrata,  en  donde  la  
cabeza  más  visible  es  la  de  Amalia  García,  que  ya  fue  presidenta  nacional  del  PRD  y  son  conocidos  como  Los  Amalios.  

  
Después  del  pronunciamiento  del  ingeniero  Cárdenas  para  que  Carlos  Navarrete  deje  la  presidencia  del  PRD,  por  la   crisis  en  
que  se  encuentra  ese  partido,  Excélsior  solicitó  a  Ricardo  Pascoe  su  opinión.  El  exembajador  de  México  en  Cuba  dijo  que  el  
PRD   no   solamente   está   sumido   en   una   profunda   crisis   de   identidad   política,   sino   también   de   operación   política   y   de   las  
prácticas  que  ha  desarrollado  el  PRD  a  través  de  los  años.  
PRD  es  la  manera  en  que  se  avaló  desde  la  primera  presidencia  del  PRD,  cuando  Cárdenas  era  presidente,  la  creación  de  las  
corrientes,  y  yo  creo  que  lo  más  nocivo  que  le  ha  sucedido  al  PRD  es  autorizar  y  fomentar,  de  hecho,  la  creación  de  corrientes  
en   su   seno.   El   exvocero   de   Cárdenas   durante   la   campaña   presidencial   de   1988   no   se   traga   la   frase   de   que   en   el   PRD  
convergen  los  que  eran  iguales,  aunque  pensaran  distinto.  Sobre  si  aprecia  que  el  ingeniero  Cárdenas  quiere  dar  un  golpe  de  
timón  en  el  partido  que  él  y  otros  fundaron  el  5  de  mayo  de  1989,  Pascoe,  dijo:  Dijo  que  independientemente  de  eso  es  una  
propuesta   irresponsable,   en   el   sentido   de   que   no   ayuda   a   resolver   nada,   especialmente   si   no   hay   una   propuesta   no  
simplemente   de   hacer   un   ajuste   entre   corrientes,   que   es   lo   que   se   escucha   que   él   está   proponiendo,   hacer   algo   más  
equilibrado  entre  corrientes  dentro  del  PRD  en  vez  de  tener  un  propuesta  política.  A  pregunta  expresa  sobre  si  los  enemigos  
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de   la   izquierda  mexicana   están   dentro   de   sus   filas   qué   va   a   pasar   con   el   futuro   del   PRD   y   de   la   izquierda   que   se   había  
fusionado  en  torno  a  este  partido,  señaló:     un  sentimiento  progresista  de  una  parte  de  la  
sociedad  mexicana;;  ese  avance  del  perredismo  reflejó  lo  que  está  sucediendo  hoy.  Es  cierto  lo  que  dice  Cárdenas  de  que  el  
PRD  está  en  una  crisis,  porque  lo  que  ha  sucedido  es  que  todo  esto  está  cayendo  en  un  descrédito,  y  al  caer  en  descrédito  
esto  abona  automáticamente  a  que  otras  fuerzas  llenen  el  vacío,  especialmente  en  tiempos  de  crisis,  donde  hay  radicalización  
de   ciertos   sectores   de   la   sociedad   mexicana,   y   que   pueden   ser   propensos   para   proyectos   alternativos,   como   Morena,   o  
incluso  como  propuestas  más  a  la  izquierda  y  más  radicales  aún.  Señaló  que  es  cierta  la  observación  de  que  están  en  crisis,  

tre  tribus,  
que  es   lo  que  parecería  estar  diciendo  Cárdenas,  sino  que  es  una  crisis  producto  de  una  visión  política  del  país,  errática  y  

  Aparentemente,  dice  Pascoe,  pareciera  que  lo  que  está  sucediendo  es  que  hay  un  mal  
r
corrientes,  Bejarano,  otros  grupos,  pero  de  que  Cárdenas  se  convierta  en  vocero  de  todo  esos  grupos  sí  me  parece  que  es  un  
devenir  poco  digno  del  ingeniero.  Él  siempre  estuvo  fuera.  Él  estaba  al  margen,  pero  él  permitió  que  crecieran,  porque  con  su  
estilo  de  gobernar,  él  pensó  que  era  mejor  que  hubiera  un  montón  de  corrientes  y  él  de  manera  bonapartista  negociaría  un  
equilibrio  con  toda   

  El  exlíder  nacional  del  PRD,  Jesús  Ortega,  aceptó  que  su  partido  está  en  crisis,  
pero  apuntó:   das  las  personas  viven  algún  momento  crisis,  
las   instituciones   también;;   bueno,  hay  una   crisis  del   Estado  mexicano,   yo   creo  que  es   la   causa   fundamental  de   los  graves  
problemas  que  vive  el  país.  El   líder  de  la  tribu  conocida  como  Los  Chuchos  dijo  que  la  crisis  es  del  conjunto  del  sistema  de  

  está  
en  un  partido  y   luego  que  esa  pretensión  venga  de  propios  compañeros  del  PRD,  es  un  disparo  al  pie  o  al  pecho  de  estos  
compañeros.  
analizar   con   serenidad,   con   sapiencia;;  en  el  PRD  nada  es   indiscutible   y   todo   se  debe  atender   y   tratar  de   comprender.   La  
propuesta   del   ingeniero,   siendo  de  buena   fe,   como   lo   creo,   debe   igualmente   de   atenderse,   tampoco   es   imposible   que   se  
pueda   atender   positivamente   la   propuesta   del   ingeniero   Cárdenas.   A   pregunta   de   si   la   crisis   se   debía   básicamente   a   la  
existencia   d
asumimos   esto   como  algo   positivo,   entonces   la   alternativa   sería   un   partido   de   la   uniformidad   en  donde,   como   sucede   en  
Morena,  alguien  toma  las  decisiones  por  todos.  
donde  la  hoja  de  un  árbol  no  se  movía  sin  la  voluntad  del  presidente  o  de  un  individuo;;  las  corrientes  existen  en  el  PRD  como  
existen   en   todos   los   partidos   políticos.   Jesús   Ortega   rechazó   hacer   una   interpretación   de   lo   que   buscaría   el   ingeniero  
Cárdenas  al  pedir   la  renuncia  de  Carlos  
propuesta  sea  por  la  convicción  de  una  disputa  por  el  partido,  él  ha  dicho  que  no  y  prefiero  creer  en  que  su  propuesta  es  de  
buena   fe,  pero  aun   siendo  así,  me  parece  que  no  es  el  mejor   camino  para   resolver  algunos  de   los  problemas  de  nuestro  
partido  y  menos  para   resolver   los  problemas  del  país.  ¿Sabes  qué  es   lo  peligroso?:  que  en   lugar  de  ver  hacia  el  país,  nos  
ensimismemos  en  los  asuntos  del  partido;;  que  el  PRD  pierda  la  calidad  de  protagonista  político  en  el  país.  Y  el  PRD  durante  
25  años  ha  sido  un  protagonista  que  ha  impulsado  grandes  cambios  en  Méxi   

  
El   exlíder   estudiantil   de   1968,   Pablo   Gómez,   señaló   que   la   crisis   que   vive   el   PRD   es  moral   y   tiene   que   ser   resuelta   con  
mecanismos  propios  de  una  crisis  moral.  Porque,  dijo  el  exlíder  nacional  perredista,  una  crisis  política  es  cuando  no  se  ponen  

es  responsable  de  un  hecho  calificado  como  unánimemente  desaprobado  por  el  país  entero,  como  lo  que  pasó  en  Iguala.  Y  
desde  antes  de  la  postulación  del  candidato  y  luego  de  lo  que  ese  candidato  hizo  y  lo  que  el  candidato  dejó  de  hacer  y  luego  
lo  que  el  gobierno  de  Guerrero  dejó  de  hacer,  sus  omisiones,  sus  irresponsabilidades.  Esto  es  una  de  las  cosas  por  las  que  el  

  Sobre  el  llamado  del  ingeniero  Cárdenas  
  pensando  en  

renuncias;;  yo  no  juzgo  ese  planteamiento,  pero  a  mí  no  me  preocupa  que  se  plantee  esto  o  que  éstas  se  den,  porque  si  se  
dieran  las  renuncias  me  preocuparía  sobre  cómo  iban  a  nombrar  a  los  sustitutos.  Finalmente,  sobre  las  tribus  que  predominan  

os  grupos  actuales  no  existían.  En  lo  que  no  estoy  de  acuerdo  es  en  que  la  
  

VOCES  DE  IZQUIERDA  CONVOCAN  A  GENERAR  NUEVA  CONSTITUCIÓN  
delo  

económico  que  ha   llevado  al  empobrecimiento  de   la  mayoría  de   los  mexicanos  y   la   tragedia  humanitaria  derivada  del  caso  
Iguala,  un  grupo  de  políticos  de  izquierda,  encabezados  por  el  ingeniero  Cuauhtémoc  Cárdenas,  convocaron  a  los  ciudadanos  
a  erigir  una  nueva  Constitución  que  responda  realmente  al  país  que  hoy  tenemos.  Ante  cerca  de  250  personas  de  diversas  
condiciones  sociales,  especialmente  jóvenes,  reunidos  en  la  que  fuera  casa  de  su  padre   hoy  Fundación  Lázaro  Cárdenas ,  
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a:  
Además  de  quien  ha  sido  ya  tres  veces  candidato  a  la  Presidencia  de  la  República,  también  convocaron  a  esta  reunión  abierta  
Porfirio  Muñoz   Ledo,   Ifigenia  Martínez,   César   Buenrostro   y   Leonel   Durán,   es   decir,   los   creadores   de   la   llamada   Corriente  
Democrática  del  PRI,  en  1987.  De  acuerdo  con  los  presentes,  entre  quienes  estaban  los  senadores  Miguel  Barbosa,  Alejandro  
Encinas   y   Raúl   Morón,   así   como   Javier   González   Garza,   Jorge   Eduardo   Navarrete,   Clara   Jusidman,   Roberto   Eibenschutz,  
Enrique  Calderón  Alzati,  José  Agustín  Ortiz  Pinchetti  y  Félix  Hernández  Gamundi,  también  se  tocaron  otros  temas  clave  como  
la   urgente   aparición   de   los   43   normalistas   de   Ayotzinapa,   la   libertad   de   los   11   detenidos   por   las   protestas   del   20   de  
noviembre  y   los  voceros  de   la   tribu  yaqui,  Mario  Luna  y  Fernando  Jiménez,   la  desunión  y  enfrentamiento  que  privan  en  el  
Partido  de  la  Revolución  Democrática  e  incluso  la  demanda  de  algunos  grupos  por  la  dimisión  del  Ejecutivo,  aseveró  el  mismo  
Encinas  Rodríguez.   Cuauhtémoc  Cárdenas   aclaró   a   los  medios   y   a   sus   invitados   que   este   grupo   no  busca   reproducir   esta  

movimientos  y  causas  legítimas  y  justas  de  la  gente,  y  el  surgimiento  de  propuestas  que  planteen  soluciones  de  fondo  a  los  
  

ninguna  manera   se   debe   pensar   que  pretendemos   deshacernos   de   las   instituciones   y   de   la   vida   institucional,   ya   que   hay  
  Sobre  esto,  el  vicecoordinador  político  del  PRD  en  el  Senado,  Alejandro  

Encinas,  recalcó  que  uno  de  los  temas  que  se  vio  en  esta  junta,  eso  sí,  fue  que  lo  ocurrido  en  Iguala  no  significaba  sino  que  
la  crisis  de  desconfianza  y  credibilidad  al  interior  de  los  partidos  ya  había  llegado  a  la  izquierda  en  general  y  al  perredismo  en  
particular.  Convocante  a  esta  junta,  Porfirio  Muñoz  Ledo  detalló  que  México  transitó  de  un  sistema  de  partido  hegemónico  a  
uno  de  partidos  incapaz  de  devolver  al  pueblo  sus  derechos  ciudadanos,  y  esto  se  traduce,  por  ejemplo,  en  que  la  Suprema  
Corte  de  Justicia  de  la  Nación  cancela  a  los  ciudadanos  su  facultad  inalienable  de  revocar  las  disposiciones  adoptadas  por  los  
Poderes  de  la  Unión.  Alejandro  Encinas  comentó  al  final  del  evento  que  tras  esta  reunión  habrá  un  pronunciamiento  del  grupo  
en  un  documento  central  exigiendo  el  esclarecimiento  de  los  hechos  de  Iguala,  la  aparición  con  vida  de  los  43  normalistas  de  

Cárdenas  con  Carlos  Navarrete  el  próximo  martes.  En  tanto,  la  exdiputada  Adriana  Luna  Parra  exigió  la  necesidad  de  que  la  
actual  dirige   (Andrés  Becerril,  
primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
:Que  los  senadores  perredistas  Miguel  Barbosa,  Alejandro  Encinas  y  Raúl  Morón  formaron  un  grupo  para  apoyar  a  los  
activistas  detenidos   tras   los  desmanes  que   se  produjeron  el   20  de  noviembre  pasado.   Los   legisladores   realizan   labores  de  
vigilancia  y  gestión  para  buscar  la  libertad  de  las  11  personas,  ocho  hombres  y  tres  mujeres,  que  fueron  enviadas  a  penales  
federales  de  Veracruz  y  Nayarit.  
    
:Que  quien   de   plano   prefirió   mantenerse   al   margen   del   asunto   de   los   anarcos  ya   identificados   por   el   gobierno   federal,  
algunos  de  los  cuales  mantienen  secuestrado  desde  hace  años  el  auditorio  Justo  Sierra  de  la  Facultad  de  Filosofía  y  Letras,  es  
el   secretario  general  del  Sindicato  de  Trabajadores  de   la  Universidad  Nacional  Autónoma  de  México,  Agustín  Rodríguez,  
quien  de  plano  argumentó  desconocer  la  información.  
    
:Que  más   allá   de   la   coyuntura   hay   un   compromiso   de   las   procuradurías   generales   de   justicia   del   país   para   fortalecer   los  
servicios  médico-forenses  y  periciales  a  más  tardar  el  próximo  año,  de  manera  que  con  la  implementación  del  nuevo  sistema  
de  justicia  penal  se  utilicen  en  forma  adecuada  los  recursos  tecnológicos  para  castigar  los  delitos.  
    
:Que  el  Gobierno  del  Distrito  Federal  desairó  a  la  diputada  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  Dinorah  Pizano  al  no  
enviar   a   ningún   representante   a   escuchar   su   segundo   Informe   de   labores.   En   la   lista   de   invitados   confirmados   estaba   el  
secretario   de  Gobierno,  Héctor  Serrano,   y   la   titular   de  Desarrollo   Social,  Rosa   Icela  Rodríguez,   pero,   a   pesar   de   que  
retrasaron  media  hora  el  evento  por  si  se  les  había  hecho  tarde,  los  funcionarios  capitalinos  brillaron  por  su  ausencia.  
    
:Que  luego  de  que  ayer  un  pequeño  contingente  marchó  en  la  colonia  Nápoles  para  exigir  una  consulta  ciudadana  sobre  la  
colocación  de  parquímetros,  el   jefe  delegacional  de  Benito   Juárez,  Jorge  Romero  Herrera,   sigue   sin  dar   respuesta  a   las  
decenas  de  mensajes  que  a  través  de  sus  redes  sociales  exigen  claridad  en  el  proceso.  Las  máquinas  de  este  sistema  de  pago  
han  sido  instaladas  sigilosamente  en  calles  de  la  zona,  causando  la  molestia  de  vecinos  y  oficinistas  de  los  edificios  cercanos.  
  
(Redacción,  página  02)  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

12  de  13  

1122  

El  Universal-   
  
El  patrimonio  de  El  Sopas  
  
Después   del   derrumbe  de  una  parte   de   su   propiedad   en  Bosques   de   las   Lomas,   algunas   voces   del   área   de   seguridad  del  
gobierno  federal  comienzan  a  pedir  que  el  director  de  Asuntos  Internos  de  la  Policía  Federal,  Edgardo  Flores  Campbell,  haga  
pública  su  declaración  patrimonial  para  cruzar   los  datos  y  determinar  si  su  salario  de  casi  200  mil  pesos  ha  sido  suficiente  
para  poseer  una  residencia  valuada  en  cerca  de  30  millones  de  pesos,  nos  dicen.  Al  interior  de  la  corporación  mencionan  que  
don  Edgardo,  personaje  ligado  a  importantes  ex  funcionarios  del  gobierno  calderonista,  viene  de  una  familia  de  abolengo  y  
que   no   tiene   problemas   de   efectivo,   nos   comentan.   Sin   embargo,   hablan   de   la   necesidad   de   abrir   una   investigación.   El  
problema  es  que  el  federal,  conocido  como  El  Sopas,  es  el  encargado  de  investigar  supuestos  actos  de  corrupción  en  la  PF.  
¿Qué  oficina  se  encargaría  de  indagar  sus  dineros?  
  
Una  priísta  que  niega  su  militancia  
  
Hay  tanta  democracia  en  el  PRI  que  hasta  quienes  no  son  militantes  del  partido  tienen   cargos  dentro  del  Comité  Ejecutivo  
Nacional  y,  por  si  fuera  poco,  se  dan  el  lujo  de  vetar  a  priístas.  Es  el  caso,  nos  dicen,  de  la  secretaria  de  Vinculación  con  la  
Sociedad   Civil,   Laura   Elena   Herrejón,   quien   jura   y   perjura   que   ella   no   es   priísta.   Recientemente   doña   Laura   Elena   fue   la  
encargada  de  instalar  la  Comisión  de  Participación  y  Expresión  de  Causas  Ciudadanas,  dentro  del  Consejo  Político  Nacional,  y  
fue  quien  palomeó  a  sus   integrantes.  Al  menos   fueron  dos  priístas  a  quienes  no  permitió  que  estuvieran  en   la  comisión,  a  
pesar  de  que  se  les  había  anunciado  su  participación:  Carlos  Rojas,  ex  secretario  de  Desarrollo  Social  en  el  sexenio  salinista,  y  
Luis  Figueroa,  presidente  de  la  organización  priísta  adherente  México  Avanza.  ¿Le  son  incómodos?    
  
Emilio  Gamboa  Patrón  
Dialogantes,  los  líderes  en  el  Senado  
  
Los  líderes  del  Senado,  el  perredista  Miguel  Barbosa  Huerta,  quien  preside  la  Mesa  Directiva;;  el  priísta  Emilio  Gamboa  Patrón,  
cabeza  de  la  Junta  de  Coordinación  Política,  y  el  panista  Jorge  Luis  Preciado,  líder  de  la  bancada  azul,  concurren  en  la  idea  de  
impulsar  soluciones  a  los  problemas  que  hierven  en  el  país  dentro  del  caldero  de  Iguala.  En  ese  ánimo,  preparan  tres  días  de  
diálogos  por  un  México  Social,  con  los  temas  fundamentales  del  desarrollo  económico,   la  seguridad  y   la   justicia  en  México.  
Los   legisladores,   nos   comentan,   actúan   como   corresponde   a   su   representación   y   como   integrantes   de   una   estructura  
institucional:  el  Congreso.    
  
Cuauhtémoc  Cárdenas  
Don  Cuauhtémoc  les  come  el  mandado  
  
Nadie  lo  saca  de  la  idea  de  que  el  PRD  de  Carlos  Navarrete  está  paralizado,  principalmente  frente  a  los  hechos  de  Iguala,  la  
desaparición  de  43  normalistas  de  Ayotzinapa.  Ante  esa  situación,  Cuauhtémoc  Cárdenas  utiliza   la  estrategia  de   la  ofensiva  
frente  a  la  inacción  de  la  dirigencia,  nos  comentan.  Una  muestra  la  dio  este  sábado  cuando  grabó  un  video,  al  lado  de  Clara  
Jusidman  y  Félix  Hernández  Gamundi,  para  exigir  la  liberación  de  los  detenidos  el  20  de  noviembre  en  la  ciudad  de  México.  
Don  Cuauhtémoc  le  come  el  mandado  a  los  líderes  perredistas.  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
LA   IDEA   que   lanzó   la   Corriente   Democrática   de   Cuauhtémoc   Cárdenas   y   Porfirio   Muñoz   Ledo   de   redactar   una   nueva  
Constitución  resultó,  sin  duda,  un  buen  golpe  de  efecto.    
  
AHORA  falta  ver  qué  respuesta  recibe  la  propuesta...  y  qué  tanto  fondo  tiene.    
  
PORQUE,  antes  de  ponerse  a  refundar   la  base  del  sistema  de  leyes  del  país,  habría  que  estar  seguros  de   las  razones  para  
hacerlo  y  de  lo  que  se  pretende  lograr.    
  
DE  HECHO,  una  conclusión  de  los  muchos  diagnósticos  que  se  han  realizado  sobre  el  marco  legal  mexicano  es  que  las  leyes  
nacionales  no  son  malas:  lo  malo  es  que  no  se  cumplen.    



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

13  de  13  

1133  

  
NO  VAYA  A  SER  QUE,  como  ya  ha  ocurrido  en  no  pocas  ocasiones  en  México,  por  apostarle  al  "gran  cambio  estructural"  se  
dejen  de   lado   las   acciones   aparentemente  más  modestas   en   sus   alcances,   pero   que   resultarían  más   efectivas   para   lograr  
cambios  concretos  y  útiles.    
  
LOS  FUNCIONARIOS  altos  y  medios  de  la  delegación  Iztacalco  han  tenido  que  aprender  a  vivir  sin  gadgets  cada  vez  que  van  
a  ver  a  su  jefa.    
  
CUENTAN   que,   desde   que   fue   balconeada   por   exigir   el   diezmo   a   sus   empleados   para   financiar   actividades   del   PRD,   la  
delegada  Elizabeth  Mateos  exige  a  todos  sus  colaboradores  que  entren  a  su  despacho  sin  celulares  o  cualquier  dispositivo  en  
el  que  se  pueda  grabar  audio  o  video.    
  
POR  CIERTO,  ¿de  qué  se  hablará  en  esas  juntas  que  la  funcionaria  anda  tan  precavida?  Es  pregunta  sin  micrófonos  ocultos.    
  
CON  EL  OJO  CUADRADO  se  quedaron  varios  de  los  invitados  al  informe  que  presentó  ayer  la  diputada  local  del  PRD  Dinorah  
Pizano.  RESULTA  que  la  sede  de  ese  acto  fue  el  Polyforum  Cultural  Siqueiros,  propiedad  de  Alfredo  Suárez.    
  
LO  RARO  es  que,  hasta  mayo  pasado,  Pizano  era  una  de  las  legisladoras  que  acudían  a  cada  rato  a  "defender"  ese  recinto  
cultural  ante  el  plan  que  tenían  sus  dueños  de  hacer  modificaciones  al  inmueble.    
  
POR  AQUELLOS  DÍAS,   la   representante   local   acusaba   a   Suárez   de  haber   usufructuado  durante   40   años   un  patrimonio   de  
todos  los  mexicanos.    
  
CON  ESOS  ANTECEDENTES  salta  la  duda  de  si  le  prestaron  el  auditorio  o  se  lo  rentaron...  y  qué  tarifa  pagó.    
  
LLEGÓ  al  poder  con  un  ambicioso  paquete  de  reformas  bajo  el  brazo  que  entusiasmó  al  mundo  entero.    
  
PROMETIÓ  en  campaña  que,  con  esas  reformas,  la  economía  volvería  a  crecer  al  ritmo  necesario.    
  
PERO,  dos  años  después,  la  economía  no  repuntó.  El  duro  aumento  a  los  impuestos  que  impuso  al  país,  lejos  de  reactivar  el  
mercado  interno,  lo  mermó  aún  más.    
  
ANTE   la  promesa   incumplida,  habrá  elecciones  para  elegir  un  nuevo  Congreso   y  a  partir   de   sus   resultados,  el  mandatario  
medirá  si  los  ciudadanos  apoyan  aún  su  plataforma  de  gobierno  para  ver  si  se  queda  o  se  va.    
  
ASÍ  LO  ANUNCIÓ  esta  semana  el  primer  ministro  de  Japón,  Shinzo  Abe.    
  
NO  ES  un  sueño.  Las  democracias  con  gobiernos  que  viven  o  mueren  dependiendo  de  sus  resultados  sí  existen.  
  
(Redacción,  página  10)  

  


